

CSC Cologne Song Contest
„Musik verändert die Welt“

Liebe Schülerinnen und liebe Schüler!
Liebe Eltern!
Liebe Lehrerinnen! und liebe Lehrer!
Sehr geehrte Gäste!

Heute ist der 8. Mai 2025.
Vor genau 80 Jahren endete der 2. Weltkrieg.
Verursacht von deutschen Faschisten starben Millionen Menschen.
Sie fielen an der Front oder wurden in Konzentrationslagern als „unwertes“ Leben
hingerichtet.

Damals haben sich unsere Mütter und Väter geschworen: Nie wieder!

Im Grundgesetz steht:
Die Würde des Menschen ist unantastbar.

Heute erleben wir aber zunehmend Hass und Hetze gegen Menschen.
Menschen werden wegen ihrer Herkunft verachtet und sie werden ihrer Würde
beraubt.

Liebe Schülerinnen und liebe Schüler!
Beim Cologne Song Contest setzt Ihr mit Euren Songs zu
den *Nachhaltigen Zielen der Vereinten Nationen*
ein deutliches Zeichen für Chancengleichheit und Menschenwürde.

Die Welt soll gerechter und nachhaltiger werden.
Jedes Kind hat ein Recht auf Bildung!
Mädchen und Jungen sollen gleiche Chancen haben!
Jede und jeder ist gleich: egal woher sie/er herkommt!

Ihr habt diese Anliegen zu Eurem Thema gemacht.
Dafür bin ich Euch sehr dankbar!

In Euren Texten habe ich gelesen und zitiere Euch hiermit selbst:

*„Alle sind gleich - keiner ist besser...
... ganz egal, welche Haut, ...
... ob Allah oder Gott, das möchte ich selbst entscheiden...“*

*... wenn das Mobben ständig um uns ist,
kämpf dagegen:
Du brauchst nur Mut, Liebe und Kraft...!*

*... Gleichheit ist kein Wunsch, sie ist unser Recht!
Gemeinsam sind wir stark!“*

Der Titel des Cologne Song Contest lautet:

„Musik verändert die Welt“

und ihr beginnt bei Euch selbst und das ist besonders lobenswert.

So hörte ich:

Beim Verfassen und Diskutieren des Songs wurde der Umgang von Euch unter- und miteinander respektvoller!

Zwei Jungen erlebten neuen Respekt als sie nach dem CSC die *Rapper der Schule* wurden.

In einer weiteren Schule entstand durch den CSC eine Band, die über alle Klassen hinweg die Schülerinnen und Schüler solidarisch zusammenbrachte. Die Band tritt nun auch auf Schulveranstaltungen immer wieder auf!

Seid stolz auf Eure Leistung!

Ich bin froh, so viele junge Menschen hier zu erleben. Dafür bin ich euch mehr als dankbar.

Besonders danke ich allen Lehrerinnen und Lehrern!

Neben Ihrer großen Belastung an unseren Schulen haben

Sie Euch beim Texten und Song schreiben hilfreich unterstützt.

Danken möchte ich auch dem Stadtrat der Stadt Köln, der Landesregierung von Nordrhein-Westfalen und dem COMEDIA Theater, in dessen Rotem Saal Ihr auf der Bühne steht.

Ein besonderer Dank gilt den Initiatoren der Kölner Aktionsgruppe von Plan International und dem Verein „Köln und die Welt e.V.“ und allen 46 unterstützenden und helfenden Händen, nicht zuletzt der Jury und den Kölner Bands, die Euch coachten.

Ohne dieses gemeinsame großartige Engagement könnte der CSC nicht leben.

Nun bin ich gespannt und freue mich auf Eure Auftritte!